

Esta especie está emparentada con *T. ronnigeri* [= *T. homotrichum* (Font Quer) Rivas Mart., nombre aceptado en la obra *Flora iberica* y sinónimo taxonómico heterotípico según Crespo y Ferrer -cf. M. B. Crespo y P. P. Ferrer, 2009-], del cual se diferencia por la presencia de inflorescencias ramificadas, el menor tamaño de los cálices y presencia de indumento en el cáliz formado por pelos ramosos coraliformes y no coraliformes junto con pelos simples en la cara adaxial. De *T. × robledoi* se diferencia por la mayor anchura de las hojas caulinares, glomérulos florales de mayor diámetro, sostenidos por pedúnculos de mayor longitud, por el color blanco o amarillo-crema de la corola, que también resulta de mayor tamaño y mayor presencia de indumento coraliforme en todos los órganos vegetativos. Respecto de *T. × bicolorum* puede diferenciarse entre otros caracteres por ser una planta de mayor altura, con inflorescencias ramificadas, mayor tamaño de los glomérulos y dientes del cáliz no cuculados (Fig. 2, Tabla 1).

*T. miragestorum* presenta similitudes con lo que Navarro (2010: 106) denomina *T. bicolorum*. Sobre este particular, dado que dicha investigadora incluye entre las localidades de *T. bicolorum* la sierra de Ayora y Caroché, es necesario realizar las siguientes puntualizaciones:

1.- *T. bicolorum* no es un nombre válido para ninguna especie como ya indicaran Ferrer y cols. (2009), ya que *T. × bicolorum* Pau ex Vicioso es el híbrido entre *T. expassum* Pau y *T. ronnigeri* Sennen [= *T. homotrichum* (Font Quer) Rivas Mart.], herborizado por C. Vicioso en el pico Caroché (Teresa de Cofrentes). Para salir de dudas se ha visitado en varias ocasiones dicha cumbre y se ha podido constatar que las únicas plantas del género *Teucrium* –Sect. *Polium*– que allí crecen son los mencionados *T. expassum* y *T. ronnigeri*, además de muy escasos ejemplares que presentaban caracteres intermedios entre ambos, determinados como *T. × bicolorum*. Por tanto, como cualquiera que se acerque al pico Caroché puede comprobar, no hay poblaciones de ningún otro teucrio que sean atribuibles a la especie *T. bicolorum*, ni que respondan a los caracteres distintivos de ésta.

2.- El material de herbario consultado y estudiado, revisado e identificado por T. Navarro como *T. bicolorum*, es muy diverso y corresponde posiblemente a más de un taxon, baste decir que el pliego tipo de *T. × bicolorum* corresponde a una planta con tallos monocéfalos, otro tanto ocurre con el material etiquetado como *T. aureum* Schreb. raza *barrelieri* Font Quer, procedente de Bicorp-Sierra de Ayora y que Navarro incluye en la sinonimia de *T. bicolorum* (tras su análisis en realidad la planta fonqueriana no es otra que *T. ronnigeri* –Ferrer y Guara, 2011: 80-81–). Este carácter de la inflorescencia no encaja en la descripción de *T. bicolorum*, ya que esta planta posee una inflorescencia “en racimo de 3-5(6) cabezuelas” (Navarro, 2010: 106).